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生活一直很平淡，每天忙碌日子过得飞快。

在这短暂的访学期间信了主，也许有人会感到奇

怪。想到以前在国内曾经听人说起，有位未信的

朋友问一位也是美国访学时受洗的教友，“你哪

个坎过不去啦，怎么突然就信基督教了？” 

下面就简单介绍一下，自己决志受洗成为基

督信徒的历程。 

最初与主结缘是在三十多年前。还未上小学。

随祖母去教堂礼拜，常常是晚上。听人读圣经，

唱诗歌，也随着老人们一起跪拜。常常听着听着

就睡着了。祖母非常虔诚，每天在家里敬拜，每

餐前要祷告。日子过得朴实平安。长大后在外读

书，不再有机会去教堂，与教会生活渐行渐远。 

直到近几年，有了孩子，听说有查经班，很

想与孩子一起接触一点与信仰有关的内容。遗憾

的是孩子当时小，两岁多，更喜欢户外跑跳的活

动，不太乐意进入陌生环境， 所以，虽然有同

事的热心带领，却没能有机会时间去参加学习。 

最近，想来也是主的安排。在临出国前的机

场中，遇到一位年长的牧师和一位基督徒老先生，

极其有风度又热情，留下联系方式，一再叮嘱：

“有困难找教会”。还说也可给他打电话，他帮

忙联系这边教会，并可以帮忙先期生活安顿。姑

姑当时在机场送我们，提醒说，我奶奶信主。我

奶奶已去世多年，想来也许是冥冥中的缘和主的

恩典。 

来到这里，一切还算很顺利。承多位基督信

徒或慕道友的关心帮助，生活渐渐适应并安顿下

来。在此特别衷心感谢各位！在程磊的带领下，

先是妻子、儿子去教会。后来侯教授又以家族同

姓氏长者的身份亲自打电话关心，于是我也去了

教堂。还好，小孩子很乐意，我们大人就更高兴

了。 

教会的各位长辈和弟兄都很热情。陈船长送

我《新约》读本，牧师和师母借给我们《圣经》，

还可以听到优美的音乐和 Judy 姊妹的歌声。如同

有磁性一般，最初近教堂坐在几乎最后排。随时

间推移，位置越来越往前，直到进了浸池受洗，

现在又站在这里见证。这前后的时间加起来，尚

不足六个月。 

这样短的时间里，做出这么神圣而严肃的终

生乃至永生的决定，是不是有些太仓促？我想，

这可能是一些尚未信主的朋友难以理解或是担

心我的一个问题。 

受洗前，我将要受洗的消息以邮件形式通知

了表妹，这也等于告诉了我姑姑。过了好几天才

收到回信。原来她们去旅游了。“有信仰好啊！

咱姥姥就是信基督的。”回得好！信，就是信仰；

心中有，生活中就有，生命中就有。 

虽然已经受洗，并不代表心中没有或不曾有

疑惑。在圣经学习班上，至少问过两个比较无知

的问题。 

1. 关于耶稣身份：究竟是人还是神？ 

    圣经上记载，耶稣行了不少神迹，展现出非

同一般的大爱和大智慧，我们相信这些是事实是

历史。但是，这里我们先做一个无知的不敬的假

设：假如耶稣的真实身份是人，那对人的信仰会

产生什么影响？个人的理解是，圣经所载的神迹，

对于神而言是非常寻常的；而对于普通的人，确

是非同寻常的。但其影响，不正如是神一样吗？

退一步，从普通人的角度，这样的人不正值得崇

拜吗？再退一步，如果我们肉眼凡胎之人都能够

降下曾经自命不凡的心态，踏踏实实去赎罪，去

礼拜；有大爱之心的凡人，这不也正达到上帝差

独生爱子为世人救赎的目的了吗？ 

    2. 关于耶稣受难：以耶稣神的身份，身体受

难时是如普通人感受的那般痛吗？神的感觉普

通人能理解吗？不妨以人的感受去臆测假如肉

体没有任何疼痛，但心里上该是何种感觉？ 

    满怀爱心，赤诚待人，为人赎罪，却无辜而

被定罪，被冤屈；本应荣耀却蒙屈辱，这在精神

上要承受何等的痛苦！这一点想必是我们一般人

能够理解的。精神的痛苦往往更甚于肉体之痛，

耶稣应是欲以自身极度之痛来呼唤人们的赎罪

之心。 

最后，关于基督的真实身份，虽然从逻辑上

无法确切证明，从理性上也不能得到证明，但从

理智，情感上，尤其对于希望有信仰的人，随着

人渐渐成长成熟，渐渐意识到自己的无知之罪时，

也可能会觉得越来越不证自明。信仰，能够证明

吗？需要证明吗？相反，人的自我救赎却显得越

真切，越必要，和越需要。 

感谢主，让我们渐渐意识到自己的无知之罪，

更认识到对祂的需要。阿门！ 


